

Presse Nationale

> Politique



Décès du Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly : vie et fin de parcours d'un Lion

Revenu au pays après un séjour médical de deux mois en France, le Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly s'est éteint le 08 juillet 2020, victime d'un malaise lors de la réunion du Conseil des ministres. Affectueusement appelé le Lion, cet infatigable travailleur et fidèle compagnon du Chef de l'Etat Alassane Ouattara était le candidat désigné du RHDP pour l'élection présidentielle d'octobre 2020.



Côte d'Ivoire Ouattara annonce le décès de son « fils » Gon Coulibaly : Ce que l'on sait de ses derniers instants

Avant cette annonce officielle, l'on avait appris vers 15 heures GMT qu'à la fin du Conseil des ministres, alors que tous les membres du gouvernement n'avaient pas pu en être informés aussitôt, le Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly avait eu un malaise suite auquel il a été conduit à la PISAM. Interrogés dans la foulée, des membres du gouvernement ont tenté d'évoquer une toux, un simple malaise qui passerait vite, tout en admettant que la situation serait difficile à gérer après une convalescence de deux mois en France. Pourtant, après déjà une autre alerte vite maîtrisée la veille, le défunt Chef du gouvernement ivoirien semblait bien se porter et était même souriant, alerte et rempli d'entrain et de dynamisme au cours du Conseil des ministres, comme lors de son retour au pays le 2 juillet 2020, une semaine plus tôt à un jour près. Vers 16h 00, la rumeur le donnait déjà pour mort suite à des témoignages de personnes présentes à la PISAM qui ont constaté l'effondrement et les pleurs de son épouse et de ses proches.



Deuil : Gon quitte la scène...

L'information s'est répandue, mercredi à la mi-journée, comme une trainée de poudre. Certains, redoutant un de ces fake news qui pullulent sur la toile, se sont montrés circonspects ; d'autres, des collaborateurs ou de simples fans, appelaient de tous leurs vœux, à une intoxication. Mais le communiqué lu, vers 17 heures, sur les antennes de la télévision nationale, par le secrétaire général de la Présidence de la République, Patrick Achi, ne laissait pas un soupçon d'espoir : Amadou Gon Coulibaly a effectivement passé l'arme à gauche dans l'après-midi du mercredi 8 juillet 2020. Pourtant, il avait pris part, plus tôt, au Conseil des ministres qui s'est tenu sous la présidence d'Alassane Ouattara. C'était sans doute un « adieu » voulu par la providence. Plusieurs sources annoncent que Gon Coulibaly a fait un malaise qui a nécessité son évacuation dans un des hôpitaux de renom de la capitale. Tout est allé si vite...



Rencontre avec la CEI au PNUD : Des partis d'opposition claquent la porte

Il n'y avait pas que les propos du président Ibrahim Coulibaly-Kuibiert pour résumer la séance de travail entre la Commission électorale indépendante (CEI) et les partis politiques, hier, mercredi 8 juillet 2020, au siège du Programme des Nations unies pour le développement (PNUD) à Abidjan-Plateau. Au cours de cette réunion, il s'agissait pour la CEI d'expliquer les modalités pratiques de la mise en œuvre du système de parrainage. Mais, ces partis d'opposition, selon le porte-parole, Tcheidé Jean-Gervais, ont exigé le bilan de la révision de la liste électorale et ont aussi réclamé un audit de ladite liste.

> Economie



Conseil des ministres, hier/ Qnet, Crowd1, E-money, E-cash : Le Chef de l'Etat ordonne la cessation et la restitution du capital de chaque soueur

Le ministre de la Communication et des Médias, Sidi Tiémoko Touré, porte-parole du gouvernement, a indiqué dans sa conférence de fin de conseil que les activités de marketing en ligne ou les entreprises de placement d'argent : Qnet, Crowd 1, E-money, E-cash et autres, doivent cesser de fonctionner

immédiatement. Mieux, les responsables de ces entreprises de marketing de réseau doivent restituer le capital de chaque souscripteur sous peine de poursuites judiciaires.



Élection du président de la BAD : Une réunion décisive annoncée pour le 27 juillet

Une information publiée par Financial Afrik fait état d'une réunion convoquée par le président du bureau du Conseil des gouverneurs de la Banque africaine de développement (Bad), Nialé Kaba . Cette rencontre est prévue pour se tenir le 27 juillet prochain. Une telle réunion s'annonce décisive, au regard des points inscrits à son ordre du jour, à savoir qu'elle va plancher sur le format de l'organisation pratique des futures assemblées générales extraordinaires de la Banque au cours desquelles le nouveau président de l'institution devrait être élu. En effet, dans un contexte de Covid-19 qui interdit les rassemblements de personnes et impose un minimum de distance physique entre elles, le débat visait à savoir si oui ou non les assemblées générales peuvent se tenir sous format virtuel. Or, jusqu'à ce jour, les dispositions en vigueur ne prévoient pas de tenir une assemblée virtuelle encore moins l'élection du président dont les votants sont les gouverneurs. Mais puisque la question sera tranchée ce 27 juillet, l'on pourrait s'attendre à deux scénarios possibles.

➤ Société



Grand-Lahou : la mer emporte des tombes à Lahou Kpanda

Lahou Kpanda, un village de Grand-Lahou, a vu des tombes du cimetière emportées pour certaines et éventrées pour d'autres par la mer. Cette situation pousse les populations à faire déplacer les sépultures ancestrales vers un nouveau site sécurisé, a affirmé le notable de Lahou Kpanda, Loa Daniel. Devant cette situation, le directeur départemental de la santé et de l'Hygiène publique, Kouassi Rémi, a indiqué avoir pris des dispositions pour faire exhumer les corps des défunts des populations, en respectant les mesures sanitaires. "Nous allons prendre des mesures afin d'éviter les maladies liées à l'eau", a déclaré M. Kouassi.



4ème pont d'Abidjan / Libération des emprises à Adjamé-Bramakoté : 1,7 milliard FCFA pour l'indemnisation des impactés

Les 16 bâtiments ou immeubles (dont une pharmacie, une boulangerie, une mosquée, une école confessionnelle islamique...) et 143 ménages (dont 11 propriétaires non-résidents ; 3 propriétaires d'équipement ; 2 propriétaires d'activités commerciales ; 42 locataires d'activités commerciales et 85 locataires), représentant une superficie de 2 ha, ont été pris d'assaut par les engins lourds de l'entreprise commise à la tâche, dans une ambiance calme. « Il s'agit de libérer la bretelle de Bramakoté » qui va être construite et permettra aux usagers venant du Plateau, d'avoir accès à l'ouvrage. Ce sont au total, 1,7 milliards FCFA qui ont été décaissés, au titre des indemnités de l'ensemble des impactés de Bramakoté, sur un budget total de 30 milliards FCFA alloué à l'ensemble des personnes à indemniser, estimées à plus de 14 mille.



Lutte contre la COVID-19 : Le Canada décaisse 82,258 millions FCFA pour l'achat de masques en Côte d'Ivoire

Le Canada accompagne la Côte d'Ivoire dans le cadre de la lutte contre la maladie à coronavirus (COVID-19). La signature d'une entente de contribution d'un montant de 82,258 millions de FCFA entre l'Etat de Côte d'Ivoire et le gouvernement du Canada a eu lieu, mercredi 8 juillet 2020, à Abidjan-Plateau. La Côte d'Ivoire a été représentée par le ministre de l'Economie et des finances, Adama Coulibaly, et le Canada par son ambassadeur en Côte d'Ivoire, Julie Shouldice. Le ministre a indiqué que cette contribution du ministère canadien des Affaires étrangères, du Commerce et du Développement, constitue un appui important dans le cadre de la mise en œuvre du Plan de riposte sanitaire contre la Covid-19. « La contribution du gouvernement canadien vient contribuer au renforcement de la protection des personnes les plus vulnérables, dont les femmes sur les marchés d'Abidjan », a mentionné le ministre Adama Coulibaly.



Libération des voies de passage des eaux de drainage : Anne Ouloto veut des solutions définitives pour Allabra, Bonoumin et la Palmeraie

Le Président de la République a ordonné la démolition de tous les bâtis sur les voies d'eau à Abidjan et dans toutes les grandes agglomérations du pays, suite à la montée des eaux de ruissellement qui a engendré de nombreuses inondations, entraînant d'importants dégâts matériels, notamment dans les secteurs d'Allabra, de Bonoumin et de la Palmeraie à Cocody. La ministre de l'Assainissement et de la Salubrité, Anne Désirée Ouloto qui a, en sa qualité d'exécutrice en chef de cette décision du gouvernement, a rencontré mardi dans les locaux de l'unité de gestion du Programme d'aménagement du Bassin versant du Gourou à Cocody, les responsables des structures étatiques et des entreprises d'exécution de travaux d'assainissement. Elle a marqué sa volonté, au sortir de cette réunion, d'avoir une idée claire et nette des dispositions à prendre et des actions à mener pour régler définitivement les problèmes récurrents d'inondation à Cocody,

principalement dans les zones d'Allabra, de la Palmeraie et de Bonoumin. "Que toutes les décisions que nous allons prendre avec toutes les parties prenantes et les ministères techniques soient mises en œuvre de bout en bout (...). Il faut finir avec le problème d'Allabra avant fin août", a souligné l'autorité gouvernementale.

A l'International

> Politique



Condoléances africaines après la mort d'Amadou Coulibaly

Le Premier Ministre ivoirien, Amadou Gon Coulibaly est décédé hier à Abidjan à l'âge de 61 ans. Les réactions des leaders africains se sont multipliées toute la soirée pour saluer la mémoire d'un homme d'État discret, mais écouté. Les Chefs d'État ouest-africains n'ont pas tardé à réagir après l'annonce du décès d'Amadou Gon Coulibaly. Le Président sénégalais Macky Sall a ainsi exprimé sur Twitter « sa peine » et présenté « ses condoléances émues au Président Ouattara ainsi qu'au peuple ivoirien frère ». Le Burkinabè Roch Christian Kaboré a fait part de « sa tristesse » et n'oublie pas non plus le peuple ivoirien. Le Président togolais Faure Gnassingbé a salué la mémoire d'un « ami du Togo ». Cellou Diallo, le Chef de file de l'opposition guinéenne, Akinwumi Adesina, le président de la Banque africaine de développement ou encore l'ambassadeur des États-Unis en Côte d'Ivoire ont successivement émis leurs condoléances à la famille éplorée. Le grand réseau de la francophonie s'est lui aussi fait entendre par la voix de Nadine Girault, ministre québécoise des Relations internationales, qui salue « la contribution marquante » d'Amadou Gon Coulibaly « à l'avancée de la nation ivoirienne ».

Vu sur le Net

> Politique



Décès d'Amadou Gon Coulibaly, Mamadou Koulibaly : « Je salue sa mémoire »

« Je viens d'apprendre le décès du Premier ministre Amadou Gon Coulibaly. Je l'avais rencontré quelques fois, même s'il y a très longtemps de cela. Nous n'étions pas du même bord, nous n'avions pas la même conception de la politique, mais c'est le Premier ministre de la République de Côte d'Ivoire qui est décédé, et je présente mes condoléances à sa famille, à ses proches, au Président de la République, à l'ensemble du gouvernement et au peuple de Côte d'Ivoire. Je m'incline devant sa mémoire et je prierai, mes amis prieront pour que le Très Haut lui pardonne ses péchés et lui ouvre les portes de son paradis ».



Décès d'Amadou Gon: Le président du GPS, Guillaume présente ses condoléances à la famille éplorée

Le président de Générations et Peuples Solidaires (GPS), Guillaume Kigbavori Soro a présenté via sa page Facebook officiel ses condoléances à la famille du Premier Ministre Amadou Gon suite au décès de celui-ci ce mercredi 08 juillet 2020 à Abidjan. "J'apprends ce soir le décès du Premier Ministre de la Côte d'Ivoire, Amadou Gon-Coulibaly avec qui j'ai partagé une longue fraternité même si ces temps-ci je n'ai pas eu l'opportunité de lui parler. À cet instant de grande tristesse pour ma famille et moi, nos pensées vont à l'endroit de son épouse et de ses enfants. Nos épouses et nos enfants se fréquentent depuis la longue traversée de désert des années 2002 en France. Ces liens n'ont jamais été érodés en dépit de l'atmosphère politique ambiante. Ensuite, au couple présidentiel que je sais meurtri par ce subit décès. Enfin à la Côte d'Ivoire qui perd un de ses fils, particulièrement la région du Poro", a écrit Soro Guillaume.



Décès d'Amadou Gon Coulibaly : le PDCI-RDA présente ses condoléances à sa famille politique et biologique

Dans un communiqué reçu ce mercredi 08 juillet 2020, Henri Konan Bédié, président du PDCI-RDA, a adressé un message de condoléances suite au décès d'Amadou Gon Coulibaly, Premier Ministre. "C'est avec une grande consternation que je viens d'apprendre le décès, survenu ce mercredi 08 juillet 2020, de Son Excellence Amadou Gon Coulibaly, Premier Ministre, ministre du Budget et du Portefeuille de l'Etat, Chef du gouvernement de la République de Côte d'Ivoire. Son décès, inattendu ce jour, nous afflige profondément. Grand serviteur de l'Etat, il reste un exemple de loyauté et de fidélité dans le respect de ses convictions politiques. En ces douloureux moments, je voudrais en mon nom personnel, de celui de ma famille et de mon parti, le PDCI-RDA, adresser mes sincères condoléances et ma compassion à son épouse, à ses enfants, et à sa famille. Je voudrais, également, de façon particulière adresser mes sincères condoléances au Président Alassane Ouattara, Président de la République de Côte d'Ivoire qui perd un fidèle et loyal collaborateur", a-t-il déclaré.



Décès d'Amadou Gon Coulibaly : Les condoléances d'Affi à Ouattara et à la famille éplorée

"J'ai appris, suite au communiqué du Secrétaire général de la Présidence, avec beaucoup de consternation, le décès, le 8 juillet 2020, du Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly. Son retour, après des soins en France, avait suscité beaucoup d'espoir de le revoir assumer les charges assignées à la Primature ainsi que les activités liées à ses ambitions politiques, dans le cadre du RHDP, sa famille politique qui l'a désigné comme candidat à l'élection présidentielle d'octobre 2020. Le FPI, en ces circonstances douloureuses, présente ses condoléances au Président de la République, dont il fut un collaborateur fidèle et loyal et qui n'a jamais cessé de lui témoigner sa confiance, au gouvernement, au RHDP ainsi qu'à son épouse et ses enfants. Dans l'approche républicaine et l'élan de solidarité fraternelle, le Front Populaire Ivoirien ne manquera pas de s'associer aux cérémonies d'hommage à l'illustre disparu, féru technocrate et grand serviteur de l'État Ivoirien", a exprimé Affi N'Guessan, le président du FPI.



Yasmina Ouégnin, Meiway, Serge Beynaud, Yodé et Siro, Eudoxie Yao, Dr Emmou, Guy Kalou et plusieurs célébrités pleurent Amadou Gon Coulibaly

Plusieurs célébrités ivoiriennes dont Yasmina Ouégnin, Meiway, Serge Beynaud, Yodé et Siro, Eudoxie Yao, Dr Emmou, Guy Kalou pleurent le Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly décédé ce mercredi 08 juillet 2020. Dans des messages diffusés sur leurs réseaux sociaux après l'annonce du décès du Premier Ministre ont exprimé leur douleur face à ce drame.

> Economie



Ligne ferroviaire Abidjan-Ouagadougou : Sitarail annonce la reprise totale du trafic des marchandises

Le trafic des marchandises a repris, ce mercredi 8 juillet 2020, sur la ligne ferroviaire, d'Abidjan à Ouagadougou, rapporte un communiqué de la direction générale de Sitarail. Et de préciser que désormais, tous les trains de marchandises reprennent leur départ en gare de Treichville comme auparavant. Le jeudi 18 juin 2020 dans la localité d'Anyama près d'Abidjan, suite aux pluies diluviennes qui se sont abattues dans la zone, Sitarail avait annoncé la suspension des circulations ferroviaires entre Azaguié et Anyama.



4e pont d'Abidjan : le PTUA libère une emprise de 2 ha à Adjamé-Bromakoté

Comme annoncé, plusieurs engins lourds étaient prêts à l'action aux premières heures de ce mercredi 08 juillet 2020, sur le site d'Adjamé-Bromakoté pour une opération de démolition imminente. Objectif: libérer l'emprise qu'occupera une bretelle inscrite dans l'ensemble de l'ouvrage du 4e pont d'Abidjan. « Les cas résiduels de retard dans le paiement des indemnités ont été totalement évacués. Ceux qui devaient recevoir de l'argent ont reçu leurs dus. Vous constatez que les bâtiments sont vides, les occupants sont partis », se réjouit Martin Kakou, secrétaire général de la préfecture d'Abidjan et président de la cellule d'exécution du Plan d'action de réinstallation (PAR), venu s'imprégner des conditions de l'opération. Environ, 1,7 milliard de FCFA ont été décaissés pour indemniser les populations impactées sur un périmètre de 2 hectares, selon des sources proches du Projet de transport urbain PTUA qui gère le projet. L'ouvrage traversera trois communes Yopougon, Attécoubé et Adjamé sur 7,2km.

> Société



Le Conseil national des Droits de l'Homme(CNDH) salue le déroulement de l'opération de révision de la liste électorale

Le Conseil national des Droits de l'Homme (CNDH) félicite le gouvernement, la CEI et les parties prenantes à cette opération de révision de la liste électorale, qui de façon générale s'est déroulée dans la sérénité et le calme, a fait savoir Namizata Sangaré, présidente du CNDH. C'était au cours d'un point de presse ce mercredi 8 juillet 2020 dans les locaux du CNDH sis au Deux- Plateaux Vallon. La présidente exhorte tous les acteurs du processus électorale à continuer d'œuvrer à préserver la paix et la stabilité afin de consolider la démocratie et l'état de droit dans le respect des droits de l'homme.

Agence de Presse

> Politique

La disparition d'Amadou Gon Coulibaly crée un vide dans la ville de Korhogo et dans la région du Poro



La ville de Korhogo se réveille ce jeudi matin encore sous le choc créé la veille par l'annonce du décès du Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly et animé d'un sentiment de vide lié à cette disparition. « Toute la ville est consternée », a laissé entendre Coulibaly Lazani, son successeur à la mairie de la ville depuis l'élection municipale de 2018, joint au téléphone par l'AIP. Pour le vice-président du conseil régional, Zié Coulibaly, le défunt laisse derrière lui un grand vide qui sera difficile à combler au niveau de sa ville natale de Korhogo et de toute la région du Poro. « Je me sens orphelin. C'est comme si le ciel nous était tombé dessus », a déclaré-t-il, la gorge nouée.



Retour de Gbagbo en Côte d'Ivoire: «Le gouvernement n'a pas reçu quelque requête que ce soit» (Sidi Touré)

Le gouvernement ivoirien « n'a pas reçu quelque requête que ce soit » concernant la prétendue demande de retour en Côte d'Ivoire de l'ancien Président ivoirien Laurent Gbagbo adressée aux autorités ivoiriennes, a soutenu mercredi à Abidjan Sidi Tiémoko Touré, le porte-parole de l'exécutif ivoirien. C'était à l'issue d'un Conseil des ministres présidé par le Chef de l'État Alassane Ouattara. « M. Gbagbo est encore sous procédure et cela dit, le gouvernement ne peut pas se prononcer sur les dossiers qui sont d'ordre judiciaire. Nous n'avons donc pas de position là-dessus... Nous n'avons pas reçu quelque requête que ce soit. En tout cas, je n'en suis pas informé », a dit Sidi Touré répondant à un journaliste à la question de savoir la position du gouvernement ivoirien sur une prétendue requête de M. Gbagbo pour son retour en Côte d'Ivoire.



Présidentielle ivoirienne : ouverture des candidatures du 16 juillet au 1er septembre 2020

La Commission électorale indépendante (CEI), chargée d'organiser les élections en Côte d'Ivoire, a annoncé mercredi l'ouverture des candidatures pour l'élection présidentielle d'octobre 2020, sur la période du 16 juillet au 1er septembre 2020. Ce chronogramme électoral, devant être proposé au gouvernement avant d'être entériné, a été dévoilé mercredi par le président de la CEI, Coulibaly-Kuibiert, à l'issue d'une rencontre entre des partis de l'opposition, son institution et le PNUD. « Nous avons proposé aux partis politiques le délai de 45 jours (pour le dépôt des dossiers de candidatures), au lieu d'un mois, et ces 45 jours vont commencer à partir du 16 juillet », a fait savoir le président de la CEI.

> Economie



Côte d'Ivoire/Electricité: aucune pénalité n'a été appliquée sur les factures dont la date limite a été reportée

La Compagnie ivoirienne d'électricité (CIE) a indiqué mercredi dans un communiqué qu'aucune pénalité n'a été appliquée sur les factures d'électricité dont la date limite avait été reportée par l'Etat en raison de la Covid-19 contrairement à certaines allégations sur les réseaux sociaux. « Depuis quelques semaines, nous constatons des publications sur les réseaux sociaux faisant état d'application de pénalités sur les factures dont la date limite avait été reportée par l'Etat de Côte d'Ivoire. Aucune pénalité n'a été appliquée sur les factures dont la date limite a été reportée par l'Etat », a démenti la CIE. Selon cette compagnie, la date limite des factures concernées fixées respectivement au 15 juillet et 17 août 2020 n'étant pas encore arrivées à expiration, il est matériellement impossible d'y appliquer des pénalités.

> Société



310 nouveaux cas de Covid-19 enregistrés en 24 heures

Au total 310 nouveaux cas de Covid-19 sur 1 841 échantillons prélevés ont été enregistrés en 24 heures, soit 16,8 % de cas positifs, 84 guéris et deux décès, selon le ministère de la Santé et de l'Hygiène publique. A la date de ce mercredi 08 juillet 2020, la Côte d'Ivoire compte au total 11 504 cas confirmés, 5 571 remissions, 78 décès et 5 855 cas actifs sur un échantillon total de 69 009, a précisé le directeur général de la Santé, Samba Mamadou. Le ministère de la Santé invite davantage les populations à respecter les règles d'hygiène et de sécurité sanitaire, ainsi que les mesures préventives prises par les autorités ivoiriennes en faisant preuve de responsabilité et de patriotisme.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic www.gouv.ci



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CIGG.
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CIGG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

